
港7個月來再現零確診

【香港商報訊】記者萬家成報道：教育局昨日提
醒家長，2021年度小一統一派位結果將於6月2日
至3日透過郵遞方式通知家長。發言人表示，本年
度共有24211名兒童參加小一統一派位，獲派首3個
志願學校的兒童共18645人。自行分配學位及統一
派位階段獲派首3個志願學校的兒童數目合計，整
體滿意率為88.1%。

滿意率達88.1%
曾於本年1月30日或31日為子女辦妥統一派位選

校手續的家長，將會在6月2日至3日，收到由香港
郵政透過 「本地郵政速遞」派遞的《小一註冊證》。
倘若家長在6月4日仍未收到，可於6月5日至6日到
指定的領取中心取回《小一註冊證》。此外，如家長
在 「選擇學校表格」內已填寫手提電話號碼，並同意
透過該手提電話號碼接收派位結果，他們亦會於6月
2日透過電話短訊得知統一派位結果。

因應疫情發展，為減少人群聚集及保持適當的社
交距離，教育局會按申請兒童小一入學申請編號的
最後一個數字編配學生家長在6月8日或9日的不同
時段，到獲派學校辦理註冊手續。此外，因疫情影
響本港出入境情況，教育局已為跨境學童家長(及個
別身處外地的申請兒童家長)作出特別安排，讓他們
可在指定的註冊日期透過傳真、電郵、郵寄或授權
親友代辦的方式向獲派學校辦理入學註冊手續。
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專家指 「公海遊」 船員應7日一檢
【香港商報訊】記者

李銘欣報道：本港昨日
無新增新冠肺炎個案，
是自去年 10月 14日以

來的首次，而初步確診則少於5宗。對於廣州疫情反彈，本
港專家認為暫時毋須收緊或暫停廣東省 「回港易」 。另就郵
輪 「公海遊」 最快7月底恢復，專家認為應待本地零確診或
大部分市民已接種疫苗才啟航。

接種中心護士終不列確診
本港昨日無任何新增確診個案，為去年10月14日

以來首次，即事隔7個多月後再現 「零確診」，當日
因8號颱風令衛生防護中心轄下公共衛生化驗服務處
的樣本收發服務暫停，令中心處理的樣本中未有錄得
新增確診個案。不計這次因颱風關係，再對上一次錄
得零確診是去年6月中。不過昨日的初步確診有少於
5宗，至今累計為11836宗。

另就早前一宗涉及官涌體育館社區疫苗接種中心61
歲女護士的初步確診個案，當局昨日公布不列為確診
個案。衛生署衛生防護中心指化驗分析顯示，有關病
毒樣本與 SARS-CoV-2 新冠疫苗病毒株相若，香港
大學微生物學系進一步的基因分析亦錄得相同結果，
中心再分析個案的臨床數據、流行病學資料和化驗結
果後，決定不列為確診個案，護士的密切接觸者在取
得陰性檢測結果後，將會安排離開檢疫中心。

衛生防護中心又證實，早前被列為確診帶變種病
毒、經迪拜回港的印度裔男子，即首宗本地變種源頭

不明個案，和一名由印尼抵港的
34歲確診女子，兩人的流行病學
調查和基因排序分析結果顯示，
與早前列作輸入個案、從菲律賓
抵港並入住尖沙咀華美達華麗酒
店的28歲男子有流行病學關連，
意味他們是在檢疫酒店感染。因此中心將兩人修正為
有源頭個案，其餘10宗與該印度裔男子有關的個案，
亦修正為與輸入個案有流行病學關連。

暫時毋須收緊「回港易」
另外，對於廣州市近日疫情反彈，引起市民關注

和討論廣東省 「回港易」計劃。呼吸系統專科醫生
梁子超認為，目前荔灣區的傳播鏈仍相對清晰，未
見廣泛爆發，港府須確保在內地獲得足夠資訊，評
估分區風險，包括如何核實申報，否則可能出現走
漏個案。

醫學會傳染病顧問委員會聯席主席曾祈殷認為，暫
時毋須收緊或暫停廣東省 「回港易」，他指，若在社

區檢測接二連三找出確診者，甚至有群組爆發，兩地
政府就要考慮調整 「回港易」。若本港近日發現有透
過 「回港易」入境的人士確診，就可能要檢視相關機
制，並考慮採取額外防疫措施。

對於郵輪 「公海遊」最快7月底恢復，梁子超認為
應待本地零確診，或大部分市民已接種疫苗，才復辦
「公海遊」。他批評當局只要求已接種疫苗的船員每

14日做檢測一次是太寬鬆，應要7日一次。
港大感染及傳染病中心總監何良表示，本地疫情

大致清零，參加 「公海遊」的市民完成接種疫苗及檢
測，帶有病毒機會很少，但船員來自世界各地，因此
需要確保抵港後已過潛伏期，建議檢疫要有3星期監
察期，及安排兩次抗體檢測。

醫患比例1000對2
團結基金倡環球募醫
【香港商報訊】記者葉珮如報道：醫生不足是本

港社會問題之一。團結香港基金昨日發表一項相關
研究，分析香港市民對醫生的比例為 1000：2，遠
遠落後海外標準，認為環球招募醫生、擇優而取才
可令香港醫療系統藥到病除，並向政府提出六大方
向，包括加強在醫療人手規劃上的管治及策略性視
野及簡化報考及醫生註冊程序等。

遠遠落後OECD國家標準
團結香港基金昨日發表第二份關於香港醫生人手

短缺的政策倡議報告，題為《增加人手 紓病患久
等 優化制度 聚環球優才》。團結香港基金高級副
總裁兼公共政策研究院院長黃元山表示，不少港人
於公立醫院日等夜等，是大家的切膚之痛，市民對
醫生的比例為 1000：2，遠遠落後新加坡、英、
美，以及經濟合作暨發展組織(OECD)國家標準，要
額外增加3500名醫生才可追上新加坡水平，更要大
幅增加11000名醫生才可合乎OECD國家標準。

他續指，醫生短缺並非香港長久面對的問題，回
歸前於英聯邦認受國家受訓的合資格非本地醫生是
新增醫生的重要來源，最高峰佔每年新註冊醫生
53.6%，故以往香港醫療制度可謂靠本地培訓醫生及
引入合資格非本地醫生 「兩條腿走路」，但自從上
述機制被廢，香港醫療系統已 「單腳跳」廿幾年，
令病人及醫生壓力甚大。

六大方向改善人手不足
團結香港基金醫療及社會發展研究主管田詩蓓表

示，基金透過與非本地執業醫生的訪談、問卷調查
及數據，發現不合理重複實習安排及不清晰的晉升
階梯等因素，令很多在海外讀醫的港人子弟 「歸家
無門」，故歡迎特區政府今次修例免試引入非本地
培訓的港人醫生。

團結香港基金提出六大方向，包括政府必須加強
在醫療人手規劃上的管治及策略性視野；考慮為非
本地培訓醫生提供實習機會及階段清晰的事業發展
路徑；增加對專科培訓的投資；善用及培育寶貴的
人力資源；簡化報考及醫生註冊程序，以及檢討香
港醫務委員會執業資格試的標準，以保公平等。

本身是醫生的行政會議成員兼安老事務委員會主席
林正財於同一場合表示，政府今次修例值得支持，強
調並無任何政治目的，亦不是為某個地區醫生提供一
道 「方便門」，希望市民及專業團體實事求是，否則
即使有新醫院落成，亦未必有足夠醫護應付。

李嘉誠打完第二針
笑言「不疫樂乎」
【香港商報訊】記者萬家成報道：李嘉誠基金會

昨日於社交專頁上載基金會主席、長和系創辦人李
嘉誠接種疫苗的相片及針卡紀錄，可見到他分別於
4月16日及5月7日在養和醫院社區疫苗中心接種兩
劑復必泰疫苗。基金會表示，李先生已完成接種疫
苗，抗體指數讓醫生滿意，他感謝大家關心： 「不
疫樂乎，阿彌陀佛！」

李嘉誠基金會的帖文吸引近2000個讚好，有市民
留言說： 「好人一生平安！」、 「支持李生！」
「誠哥都打啦！大家仲唔聲去打！」，而李

嘉誠第一次接種疫苗時，基金會也有發帖文，當時
寫道： 「我今天打疫苗，你打未？」當時吸引
了2000多個讚好，也有人說： 「真心敬重誠哥，你
是真心為香港。」

小一派位結果
6月初郵遞家長

「香港傑出活齡女性選舉」正接受報名
【香港商報訊】今年是詠翔（香港）邁進

十周年，為表揚致力為建設和維護香港作出
貢獻的 60 歲以上，特別在疫情下仍能啟迪
別人及建設社會的活齡女性，詠翔（香港）
舉辦「香港傑出活齡女性選舉」，現正接受
提名。

冀表揚疫下具貢獻活齡女性
詠翔（香港）於 2011 年成立，當時是三

八婦女節100周年紀念。自成立至今，已舉
辦過百場不同類型講座、服務項目及公益活
動，目的是希望協助會員，在提高各種生活
知識的同時，能建立一個互助的人際網絡，
同時讓會員透過詠翔的平台，在「健康、快
樂、財富」這三方面達致豐盛的人生目標。

作為活齡女性的領航團體，詠翔（香港）
在 10 周年的時間特別舉辦「香港傑出活齡
女性選舉」，選舉主題為「詠翔展翅 卓越
蓮姿」。詠翔（香港）期望透過是次選舉，
可選出傑出正直、崇高、美好，像蓮花一般
姿采的活齡女性。選舉獲得各方面支持，評
審委員會成員包括婦女事務委員會主席陳婉
嫻、長者安居協會主席方敏生、香港長者產
業聯會會長蔡少偉、資深傳媒人車淑梅、灼
見名家創辦人文灼非及詠翔（香港）會長錢
黃碧君。

計劃成立「詠翔學院」
詠翔（香港）會長錢黃碧君表示，詠翔為

慶祝10周年會籌備一連串活動 ，包括已於
1月30日舉辦的正向人生研討會、製作傑出
活齡女性電子故事書及影片、舉辦傑出活齡
女性座談會及一連串愛心外展服務等等。
「香港傑出活齡女性選舉」將於8月進行評
審，並於10月公布結果，至於頒獎典禮則定於11月
27日舉行，歡迎各界人士提名心目中最優秀的活齡女
性參與選舉，報名詳情可參閱詠翔（香港）網頁，

www.wingshongkong.org。
詠翔（香港）副會長尹美玉透露，詠翔亦計劃成立

「詠翔學院」，透過自負盈虧的方式，以詠翔（香

港）的使命「健康、快樂、財富」為主題，設計合適
的課程，希望有助會員規劃豐盛人生，長遠亦希望能
提供有資歷元素的課程予會員參與。

詠翔（香港）今年邁進十周年，舉辦「香港傑出活齡女性選舉」。
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【香港商報訊】記者周偉立報道：特區政府昨日表
示，行政長官會同行政會議已批准政府邀請港鐵，開
展洪水橋站的詳細規劃及設計，並將與港鐵協商項目
的財務安排，洪水橋站預計於2024年動工建造，2030
年竣工，以配合洪水橋/廈村新發展區的發展計劃。

洪水橋站是《鐵路發展策略2014》建議的7個鐵路
方案之一，位於西鐵線天水圍站與兆康站之間，主要
照顧日後洪水橋/廈村新發展區的運輸需求。據介
紹，預計發展區全面發展後可容納約21.8萬人口，當
中17.6萬為新增人口，有15萬個新增職位。洪水橋
站將可為當區選用鐵路出行的居民提供便利。

運輸及房屋局發言人表示，現時在繁忙時段由未來
新發展區的市中心往天水圍站需時約24分鐘；往兆
康站則需時約20分鐘。興建洪水橋站後，由市中心
經鐵路往該兩個站預計只需約4分鐘，局方估計洪水
橋站在 50 年的營運期內，可為公眾節省合共約 3.14
億小時。洪水橋站的經濟效益，包括節省的時間價
值，按2018年價格計算估計約為550億元。

港鐵表示，將隨即展開詳細規劃和設計的顧問招標
工作。行政總裁金澤培表示，基建將有助釋放車站周
邊地區的發展潛力，創造更多就業機會。港鐵將會繼
續與政府緊密協作，在推展項目過程中諮詢社區，以
配合新區的發展需要。

政府邀港鐵開展
洪水橋站規劃

李嘉誠基金會在社交專頁發帖文稱，李嘉誠已完
成接種疫苗，抗體指數讓醫生滿意。

李嘉誠基金會fb圖片

本港疫情近日緩和，昨日更是 「零確診」 ，市民的消費意欲因而上升，
市面人流明顯增加。 中通社

堅決擁護支持堅決擁護支持堅決擁護支持  

立法會通過完善選舉制度條例立法會通過完善選舉制度條例

維護「㆒國兩制」行穩致遠維護「㆒國兩制」行穩致遠

確保香港長期繁榮穩定確保香港長期繁榮穩定
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